



Freundeskreis
der Stadtbibliothek
Siegburg e.V.

Informationsbrief

März 2025

Vorstand wiedergewählt

Ohne Überraschung verlief unsere Mitgliederversammlung, denn der bisherige Vorstand wurde in seinem Amt bis auf Christiane Bonse und Martina Sief, die auf eigenen Wunsch nicht mehr kandidierten, bestätigt.

Somit bilden weiterhin Charly Halft, Dr. Susanne Haase-Mühlbauer, Bernd Stöcker, Anne Schmidt, Birgit Meyer und Dr. Irene Pigulla die Führungscrew des Freundeskreises. Auch Maria Junkersfeld und Siggie Richter kontrollieren für weitere zwei Jahre die Kasse. Kooptiert als Leiter der Bibliothek wurde Thomas Druwe.

Erfolgreicher Vorlesewettbewerb

Gut vorlesen konnten zweifelsfrei alle 14 SchülerInnen der weiterführenden Schulen aus Siegburg, Troisdorf, Sankt Augustin und Niederkassel, denn sie traten als SchulsiegerInnen beim Vorlesewettbewerb des Börsenvereins des Deutschen Buchhandels im Siegburger Kulturhaus an. Diesen Wettbewerb führt der Freundeskreis bereits seit vielen Jahren durch.



Zunächst musste ein mitgebrachter Text drei Minuten lang vorgelesen werden, im zweiten Teil dann ein unbekannter Text. Dieser stammte dieses Mal aus „Die magische Bibliothek der Buks“ von Nina George und Jens J. Kremers. Die Entscheidung der Jury für Johannes Goldmann vom Albert-Einstein-Gymnasium in Sankt Augustin-Niederpleis fiel knapp aus, denn das Niveau war sehr ausgeglichen. Johannes darf sich nun auf der Bezirksebene beweisen.

Mit einem Buchgeschenk als Anerkennung für ihre hervorragenden Leistungen verabschiedeten wir die Teilnehmenden.

Open Library kommt an

Die erweiterten Öffnungszeiten der Bibliothek werden sehr gut angenommen. Seit dem 7. Januar steht die Stadtbibliothek ihren KundInnen an 6 Tagen die Woche für jeweils 12 Stunden offen. Von 10 bis 17 Uhr findet der gewohnte Service durch das Bibliothekspersonal statt. Von 8 bis 10 Uhr und von 17 bis 20 Uhr ist Selbstbedienung angesagt, während eine Aufsichtsperson für die Sicherheit im Gebäude sorgt.

Im Januar nutzten die Zeit von 8 bis 10 Uhr bereits 260 Personen, im Februar sogar 386. Die Abendstunden von 17 bis 20 Uhr wurden noch besser genutzt; im Januar von 685 Personen, im Februar von 974. Auch hatte die Bibliothek in beiden Monaten über 400 Neuanmeldungen zu verzeichnen, denn nur mit einem gültigen Bibliotheksausweis erlangt man zu den OpenLibrary-Zeiten Zutritt.



Die neuen Öffnungszeiten werden von nahezu allen Altersgruppen gut genutzt. Besonderen stark nutzen die neuen Zeiten derzeit aber ältere Jugendliche, die die Bibliothek zum Lernen und zur Vorbereitung auf die anstehenden Abschlussprüfungen nutzen.

Bücherflohmarkt im Mai

In seiner ersten Sitzung legte der neue alte Vorstand auch gleich den Termin des Frühjahrsflohmarktes fest. Dieser findet am Samstag, dem 24. Mai, und Sonntag, dem 25. Mai, jeweils von 10 bis 17 Uhr statt.

Damit wir ein attraktives und umfangreiches Angebot präsentieren können, nehmen wir am Samstag, dem 17. Mai, von 11 bis 12 Uhr wieder Spenden auf dem Parkplatz der Musikschule, schräg gegenüber der Bibliothek, entgegen. Neben Büchern sind auch Spiele, CDs und DVDs herzlich willkommen. Die Bücher sollten nicht älter als fünf Jahre und in gutem Zustand sein, damit sie KäuferInnen finden.

Der Erlös des Flohmarktes fließt wie immer in die Leseförderung und in den Bestandsaufbau der Kinder- und Jugendabteilung.

Natürlich sucht der Vorstand auch für diesen Flohmarkt wieder fleißige HelferInnen, die für zwei Stündchen beim Verkauf dabei sind. Bitte melden Sie sich mit Ihrer Wunschzeit bei charlyhalft@unitybox.de oder telefonisch unter 0700 53721 000. Vielen Dank im Voraus!

Fahrt zur Buchmesse Frankfurt

Letztes Jahr fiel unsere Fahrt zur Buchmesse aus, aber in diesem Jahr wollen wir wieder nach Frankfurt fahren! Die Fahrt wird entweder Donnerstag, den 16. Oktober oder Freitag, den 17. Oktober stattfinden. Wer Interesse hat, meldet sich bitte zeitnah bei charlyhalft@unitybox.de an. Die Anmeldung ist zunächst unverbindlich, da Eintritts- und Buspreis erst in einigen Monaten feststehen, wir uns aber einen ersten Überblick über das Interesse an der Fahrt verschaffen möchten.